

Lussac-les-châteaux

« Ici, ils se sentent utiles »



L'équipe encadrante et quelques travailleurs devant l'entrée de l'Esat (Établissement et service d'aide par le travail) de Lussac-les-Château. (Photo NR-CP)

L'Esat (Établissement et service d'aide par le travail) de Lussac accueille 19 travailleurs en situation de handicap. Le directeur adjoint, François Penicaut, dirige l'ensemble des établissements, Adriers (la maison mère), L'Isle-Jourdain, Montmorillon et Lussac.

Trois moniteurs ateliers encadrent ces personnes, Jean-Pierre Maillou et Alexandre Rodier pour les espaces verts, David Abonneau pour les ateliers lingerie, sous-traitance (démontages ou conditionnements divers) et entretien des locaux. Étienne Patard, chef d'atelier, gère plusieurs structures dans le canton.

Une éducatrice au quotidien

L'Esat de Lussac offre la possibilité d'un foyer d'hébergement pour ceux qui en manifestent le besoin, sachant toutefois que le nombre de places est limité. Anne Gentelet, éducatrice de vie sociale, accompagne les travailleurs au quotidien sur leur

temps de travail mais aussi en dehors de l'établissement, que ce soit pour l'aide à l'autonomie, l'alimentation, l'hygiène, ou les démarches administratives.

Son rôle est très important pour tout ce qui touche au domaine médical, la prise des rendez-vous, l'accompagnement lors de ces rendez-vous, la gestion des partenaires de santé ou la reformulation des diagnostics.

L'insertion professionnelle

Elle intervient en fonction des besoins de chacun et travaille en lien avec les mesures de protection mises en place pour certains (tutelle ou curatelle). « On fait avec eux pour qu'un jour ils puissent faire seuls. » Elle constate que certains travailleurs n'acceptent pas toujours l'aide qu'elle peut leur apporter. « Ils n'ont pas forcément conscience de leurs besoins. » François Pénicaut précise que ces travailleurs qui viennent pour la plupart d'établissements spécialisés, ont bénéficié

d'une orientation de la MDPH (Maison départementale des personnes handicapées) avant d'intégrer l'Esat. « Notre prétention c'est qu'ils puissent avoir une vie comme tout le monde. »

Certains sont d'ailleurs parfaitement intégrés localement en participant aux différentes activités proposées par la commune et la MJC21. Pour François Pernicaut, l'insertion est très importante. « On a beaucoup progressé dans ce domaine et cela nous a ouvert des portes sur les entreprises locales qui accueillent nos travailleurs pour des missions ponctuelles. C'est une vraie reconnaissance sociale et professionnelle, ils se sentent utiles. »

Le soutien de la mairie de Lussac est également un facteur important pour la réussite de tous ces projets. Il ajoute que pour quelques-uns, le retour en milieu ordinaire est possible et que dans ces cas précis, l'équipe éducative continue à leur apporter un soutien durant une période de trois ans.

le vigeant

Culture et loisirs faire connaître

Jeudi 28 mars, l'association Culture et loisirs vigeantais s'est réunie pour son assemblée générale. À l'ordre du jour : le bilan moral et financier 2023, ainsi que des échanges sur les futurs projets de l'année 2024. Les adhérents ont évoqué une réelle envie de continuer à participer au développement des animations et manifestations sur la commune du Vigeant.

La présidente Marie-Claude Finsterlé et l'ensemble du bureau ont également rappelé qu'à l'origine, l'association Culture et loisirs vigeantais a aussi œuvré à l'ouverture et au développement de la bibliothèque qui est ensuite devenue bibliothèque municipale, 2 rue du 4 août. Ce lieu d'accueil reste aujourd'hui essentiel pour la population locale et propose aussi un service d'agence postale.

Malgré tout, il semble encore que cet endroit soit trop méconnu des habitants du secteur, d'autant que les horaires et les

civaux

L'Angleterre s'in à la médiathèque

A la médiathèque, la nouvelle exposition invite le public à un voyage immobile en Angleterre jusqu'au samedi 27 avril. Une présentation pour apprécier les monuments célèbres de Londres et d'ailleurs à travers des panneaux explicatifs et faire connaissance avec des écrivains et des musiciens anglais.

Divers objets ont été apportés par la population pour agrémenter l'exposition. Le thème de cette exposition est accompagné de deux ateliers, *Welcome in England* et le *Tea time book*.

L'atelier *Welcome in England*, mercredi 10 avril, est un atelier jeux et bricolage avec des his-